

EL SOCIALISTA

ORGANO OFICIAL DEL COMITE CENTRAL
DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

CHILE NOVIEMBRE - DICIEMBRE 1982

Nº 22

EDITORIAL: LA MOVILIZACION: FACTOR IRREEMPLAZABLE DEL AVANCE POPULAR

La primera quincena de Diciembre se ha caracterizado por la movilización de masas. El 2 se movilizaron los trabajadores a la Plaza Artesanos; el 9 y 10 hubo manifestaciones y actos de defensa de los derechos humanos y por el retorno de todos los exiliados, sin condiciones; el 12 y 13, la protesta se expresó en barricadas en Recoleta; el 15, el centro de Santiago fue el escenario de una gran movilización y, paralelamente, movilizaciones comunales y variadas acciones como los apagones en Conchalí y Renca; el mismo 15, había manifestaciones en Valparaíso y Concepción y variadas acciones en esas ciudades.

Entre el 2 y el 15 de Diciembre se movilizaron obreros, cesantes, dueñas de casa, estudiantes, pobladores sin casa, pequeños y medianos propietarios urbanos y agrícolas y manifestaron de variadas formas su protesta, resaltando el carácter político de ella y el cuestionamiento a la dictadura y sus políticas.

Esta primera quincena de Diciembre se ha caracterizado por la movilización de masas y por la globalidad que ella ha adquirido, perdiendo el carácter aislado.

Resalta la voluntad de la mayoría de las expresiones políticas de la izquierda y la oposición por impulsar las movilizaciones.

EOIT....

Aunque, contradictoriamente, aún priman concepciones sectarias y mezquinas lo que hizo perder en unidad y coordinación, resintiéndose la conducción del movimiento.

Superar estos problemas constituye una meta importante para lograr una efectiva coordinación de la izquierda que permita dar un gran salto en la conducción y en la agilización de la movilización.

Nuestro Partido ha buscado por todos los medios durante todos estos años, y particularmente en esta coyuntura, la unidad de la izquierda la que debe expresarse en una coordinación de ella aquí en Chile. De esta manera mejorará la conducción y se agilizarán las movilizaciones, elemento indispensable para desarrollar la organización y elevar la conciencia de las masas.

La activación del movimiento popular y su expresión concreta en la vida nacional ha incorporado el elemento fundamental en la actual situación política.

Una línea de estímulo constante a las movilizaciones de masas debe ser la característica de todo este período; estas constituyen un grado de la lucha política indispensable por acentuar el proceso de acumulación de fuerzas del movimiento popular y el desgaste del régimen.

Comité de redacción

ALZATE CHILE !



AVANZAR ES EXIGIR EL RETORNO DE TODOS LOS EXILIADOS.

Pinochet formó una comisión con sus más allegados funcionarios de gobierno para que estudie la situación de los miles de chilenos a los cuales la dictadura, con la política económica y con el régimen de terror que estableció, los obligó a abandonar la Patria.

Se creó esta comisión en el marco de una profunda crisis económica, de un aislamiento creciente de la dictadura, que obliga a Pinochet, interna y externamente, a mejorar su imagen, y lo quiere hacer a costa de dividir y discriminar a los miles de chilenos que sufren el exilio.

Es el régimen, su constitución, y toda la ilegitimidad que lo envuelve el que ha generado el exilio, por lo que moralmente Pinochet está inhabilitado para poner condiciones a los exiliados.

Las razones que generaron el exilio siguen vigentes: la existencia de la dictadura, la represión, la detención arbitraria, la tortura, la superexplotación, la conculcación de la ideas, en suma, un estado policial que sólo gobierna en beneficio de los generales y los banqueros. Pinochet busca, a través de esta medida, la aceptación y reconocimiento de su gobierno, y rearticular la derecha de la D.C.

El regreso de todos los chilenos que viven en el exilio es una de las reivindicaciones por la que hemos luchado arduamente durante todos estos años. Y está ligada indisolublemente a todas las luchas del movimiento popular contra la dictadura. Está ligada al repudio en contra del gobierno dictatorial y a su institucionalización, a la lucha por el derrocamiento de la dictadura, a la instauración de las libertades públicas y a la derogación de los estados de emergencia, a la disolución de los aparatos represivos, a la creación de una nueva institucionalidad democrática.

El retorno de los exiliados en el momento actual, al revés de como lo plantea la dictadura, debe ser total y sin exclusiones. Y estar enmarcado dentro de las luchas del pueblo por sus reivindicaciones que culminarán con el derrocamiento del régimen y la instauración de un gobierno de carácter democrático y popular.

ALZATE CHILE !

BOLETIN PUBLICO DEL II PLENO DEL COMITE CENTRAL DEL P.S DE CHILE.

continuación transcribimos un extracto de dicho documento:

.-A fines de Noviembre del año en curso, en un lugar de Chile, se realizó el II Pleno del Comité Central del Partido Socialista de Chile. Este contó, por primera vez, con la presencia de miembros del CC radicados en el exterior.

Ante la exigencia de revisar la línea del Congreso, la mayoría del Partido estrechó filas en torno a la Dirección emanada del evento y a sus acuerdos políticos-ideológicos, reafirmando la voluntad de llevarlos a la práctica consecuentemente.

La renuncia del Secretario General nominado en el XXIV C.G.O., instrumento de presión con que pretendieron chantajear al Partido, fue dada a conocer a todos los militantes y aceptada por el I Pleno del CC en Chile. El grupo disidente se marginó del Partido, yéndose a incorporar al Secretariado de la Convergencia.

El CC reunido en pleno resolvió dar por terminado el problema direccional generado por la minoría, eligiendo un nuevo Secretario General, ampliando la C.P. y sancionando definitivamente la marginación de los convergentes.

.-A un año de realizado el I Pleno del CC, vemos que en el plano internacional la crisis económica por la que atraviesa el capitalismo se ha profundizado, la recesión afecta a los principales países capitalistas y los círculos más agresivos del capital financiero buscan multiplicar las áreas de conflicto internacional.

Las fuerzas democráticas y revolucionarias han consolidado a Nicaragua Libre, incrementando el combate en el Salvador y Guatemala, y desalentando las intenciones agresivas con la Revolución Cubana.

El despertar del movimiento popular es la tónica de América del Sur. El conflicto de Las Malvinas, intento postrero de la Dictadura Argentina por acallar la creciente protesta nacional, desembocó en un aceleramiento de su crisis y el fortalecimiento del campo popular en el vecino país. El conflicto del Atlántico Sur insinuó un nuevo reagrupamiento latinoamericano contra las políticas imperialistas y los resabios colonialistas.

La crisis moral, política y económica que provocaron los generales y coroneles bolivianos, ante la presión y movilización del pueblo, obligó a la Dictadura entregar el Gobierno al Presidente elegido

Con

El

e

pl

3.

4.

5.

El imperialismo y la reacción latinoamericana expresan su crisis de estructura capitalista dependiente, sólo con las bayonetas y las trampas electorales.

3.-La grave crisis económica y social que afecta a nuestro país está conduciendo a la dictadura a un proceso de desgaste global de su sistema de dominación. En el plano político, Pinochet, reconociendo la magnitud de la crisis, intenta obtener nuevos apoyos sobre la base que le reconozcan su legitimidad de gobernante y su constitución, lanzando anzuelos y conversaciones a sectores de la oposición, la ridícula campaña populista desarrollada por él y su mujer, la formación de la Comisión que revisará los antecedentes para el retorno de los exiliados. A pesar de estas iniciativas, Pinochet ha ido constatando el aumento de las contradicciones entre los partidarios del régimen; ha empeorado la situación internacional de la dictadura; mientras que progresivamente la oposición social y política va enfrentando al gobierno en varios términos. Destaca la tibieza del Centro y la firmeza de la Izquierda. Esta última aumenta los esfuerzos por acrecentar la movilización popular para lograr la unidad de la mayoría de los chilenos.

4.-La unidad de todos los Socialistas que coinciden en la vigencia de los perfiles políticos e ideológicos del socialismo chileno, constituye uno de los pasos trascendentales en el camino de contar con una fuerza política nacional, popular, democrática y revolucionaria, con un sólido raigambre histórico y proyección latinoamericanista.

5.-En un cuadro nacional e internacional, el CC constata que es necesario generar una conducción firme y amplia capaz de orientar y organizar en lo social y en lo político a nivel nacional, la lucha contra la tiranía.

El II Pleno del CC cree indispensable que la izquierda en general genere en Chile, una coordinación de todos los partidos que reconozcan a la izquierda como su instancia natural, en el marco político de los acuerdos de México 81.

A los Socialistas no nos cabe duda que la mayoría de los chilenos, de un modo u otro aspiran a un futuro donde la democracia y el Socialismo sea el marco de independencia y unidad latinoamericana.

ALZATE CHILE!

Comité Central del Partido Socialista de Chile.

FUNDAMENTOS IDEOLÓGICO TEÓRICOS DEL SOCIALISMO CHILENO

En el último Pleno del CC del Partido, se aprobó un documento político teórico de trascendental importancia, que tiene por fin hacer claridad en términos políticos, ideológicos y teóricos acerca de lo que ha sido, es, y sobre las bases que continuará desarrollándose el SOCIALISMO CHILENO.

Este documento permitirá que nuestros compañeros militantes, así como de otras organizaciones, tengan claridad y puedan estudiar en la misma fuente las ricas bases teórico ideológicas de los ya casi 50 años de nuestro glorioso Partido.

Este aporte, dada sus características lleva lo más importante y sustancial del acervo doctrinario del Partido, así como el mismo señala, no es todo, teniendo además obviamente que tomar su contenido en su contexto y en su esencia.

Con él, el Partido pone coto y sale al paso a las diversas manifestaciones e intentos de destruir este valioso acervo partidario, que junto a la sangre de nuestros mártires constituyen sólidas manifestaciones de singularidad y consecuencia. Este es el legado de generaciones de luchadores por la libertad, la democracia y el socialismo. Esto es lo que crearon compañeros y discípulos de Luis Emilio Recabarren, lo que perdura de Eugenio Matte, el Comodoro Marmaduke Grove, Oscar Schnake, Héctor Barreto, Bastias, de las Milicias Socialistas, de Salomón Corbalán, Elmo Catalán, Eugenio González, Julio César Jobet, Laurita y Salvador Allende, así como una pleyade de héroes y mártires, muchos anónimos de la causa Socialista.

Este capital teórico, ideológico, político, moral, así como el ejemplo de consecuencia revolucionaria y valor en la lucha contra los enemigos del pueblo, ha sido lo que le ha permitido al Partido sobrevivir con éxito múltiples crisis y represiones, y es la garantía de continuidad política e histórica.

En los últimos años, incluso previos al triunfo popular, nuestra organización por su peso fundamental en la izquierda chilena se transformó en objetivo político.

Fundamentos.....

Contra él han existido los más diversos intentos de desviacionismo, claudicacionismo, liquidacionismo y entrismo, intentando con su destrucción liquidar su independencia, su antihegemonismo, y con ello tratar de capitalizar para otras fuerzas o sectores, su base social y capital político, arraigado en lo más hondo de la conciencia nacional, así como el prestigio moral ganado en las innumerables luchas encabezadas por sus militantes, incluso muchas veces regadas con su sangre.

Con la derrota y el reflujo de Septiembre del 73 - en todo caso ejemplo singular de lucha - esto se acentuó, vimos aparecer el tristemente famoso documento de Marzo, luego la Coordinadora del Cono Sur, hoy la socialdemocracia. Pero todos fallaron, pues chocaron con esa masa anónima socialista que solo responde al Partido Socialista de Chile, al Partido de Lucha, al Partido de Allende.

Este es el valor de este documento, desentrañar el alma del pensamiento y ser socialista, siendo a la vez un llamado a la lucha y a la consecuencia.

Es interesante y emocionante en el marco de nuestro cincuentenario, profundizar y estudiar el conocimiento teórico político de nuestra organización, así como encontrar las raíces históricas de esta vanguardia política, que nació enfrentado a una dictadura militar y la crisis del capitalismo, logrando llevar a nuestro pueblo a las puertas del Socialismo, para ver nuevamente que hoy sigue siendo la alternativa real de conducción para la superación definitiva de los males que aquejan a nuestra Patria.

Por estos motivos, y en homenaje a sus fundadores y continuadores, el Partido publicará los documentos en cuestión en un libro. Este llevará un pequeño comentario introductorio, reseña histórica necesaria para ubicar el marco en que los textos fueron escritos.

Cumplirá también el objetivo de orientar a los militantes socialistas que se encuentran dispersos hacia la unidad y la lucha.

Así también en base a este documento, se publicarán en los siguientes números del Socialista artículos y partes de los documentos:

Preservemos nuestro acervo político !

El color de la sangre no se olvida!

AL ZATE CHILE !

Arturo Montanari.

Agencia Socialista de Información -

Santiago, (ASI).- Una fuerte propagandización realizaron los militantes del PS luego de haber distribuido la Propuesta Nacional. Algunas de las consignas usadas fueron:

- "Lee y trasmite a su vecino la Propuesta de los Socialistas. Ahí está la papa. ALZATE CHILE.
- "Lee y haga circular la Propuesta de los Socialistas. en su vecindario, sindicatos, centros de madres, etc. en donde haya un chileno dispuesto a echar al tirano. 'ALZATE CHILE'".

Santiago, (ASI).- La Propuesta Nacional de los Socialistas ha sido difundida a diversos puntos de la capital a través de RADIO MARMADUQUE GROVE interfiriendo los canales de TV durante los programas de mayor sintonía:

Noviembre 10: en la zona de Maipú, durante el partido entre Cobreloa y Olympia.

Noviembre 11: a las 22 hrs. en el sector de Vitacura durante el Programa Noches de Gigantes del canal 13 de TV.

Noviembre 16: a las 21.45 hrs. durante el encuentro entre Peñarol y Flamengo.

Noviembre 17: a las 15.25 hrs. durante la Teleserie Dancing Day's de canal 13 en la Villa Frei, en el sector Ñuñoa.

Santiago, Octubre (ASI).- Cientos de personas repletaron la iglesia de San Miguel en homenaje al que fuera alcalde de la comuna y militante del PS de Chile, muerto en el exilio, TITO PALESTRO ROJAS. Al término de la ceremonia religiosa, los militantes socialistas entonaron la "Marsellesa Socialista" rondados en la Gran Avenida.

Santiago, Octubre (ASI).- Con el fin de terminar con las injusticias que se cometen en contra del estudiantado, los alumnos del ex-Pedagógico lanzan palomas que llaman a la lucha y a la rebelión contra el sistema: Participa, trabaja, rebélate! Por una organización estudiantil libre: Pedagógico de pié! Fuera los sapos y dueños de fondo! La verdadera Universidad sólo puede existir en un país libre y democrático: ORGANIZATE!